

Erklärung

des

so künstlichen als auch seltsamen
Uhrschlüssels.

Dies war anfangs nur ein zufälliges Problem, welches Se. ist verewigte königliche Hoheit, der Prinz Karl, seinem Hofmathematiker, Friedrich v. Knauf, dereinst aufzugeben, den glücklichen Einfall hatten; und welches unerwartete Thema eben er noch glücklicher in der That selbst aufzulösen, die Ehre davon trug. Die aufgeworfene Frag hieß: „ ob es wohl möglich wäre, einen so
„ künstlichen Sackuhr-Schlüssel zu verferti-
„ gen, der in sich enthielte und aufwiese des
„ Eigenthümers Wapen, Geburt- und Na-
„ menstag, und noch dazu alle die Monate
„ des Jahres, und Tage der Wochen, sammt
„ den gewöhnlichen sieben Planeten-Zeichen,
„ dem